

NEWSLETTER

Koordinierungsstelle für Hospiz- und Palliativversorgung in Deutschland

Willkommens-Ausgabe | August 2020

NEU: Der Newsletter der Koordinierungsstelle

Dieser digitale Newsletter soll Sie nicht nur über relevante Themen rund um die Koordinierungsstelle informieren, sondern möchte vor allem den Charta-Umsetzungsprozess auf allen Ebenen dokumentieren und begleiten. Wir freuen uns, wenn Sie diesen Newsletter innerhalb Ihrer Organisationen oder Ihrem Netzwerk verbreiten, um somit weitere Einrichtungen, Akteure der Hospiz- und Palliativversorgung und (Fach-)Interessierte für den Charta-Umsetzungsprozess zu begeistern. Den Newsletter abonnieren können Sie unter

Ihr Team der Koordinierungsstelle!

Begleitgremium der Koordinierungsstelle

Das Begleitgremium der Koordinierungsstelle (ehemals Runde Tisch der Charta) hat sich in seiner letzten Sitzung am 2. Juni 2020 im Rahmen einer großen Online-Zukunftswerkstatt für ein verstärktes Engagement bei der Umsetzung der Charta und ihrer Handlungsempfehlungen ausgesprochen. Das Begleitgremium wird sich in seiner kommenden Sitzung zu Maßnahmen beraten, um den Umsetzungsprozess zu intensivieren und voranzutreiben.

„Eine Charta für Corona?“

10 Jahre Charta in Deutschland: gerade in dieser Zeit so aktuell wie nie!

Als vor 13 Jahren die Idee einer „Charta zur Betreuung schwerstkranker und sterbender Menschen in Deutschland“ entstand, ahnte niemand, dass Krankheit, Sterben und Tod einmal zu einem so beherrschenden Gesprächs- und Medienthema werden könnten, wie dies jetzt durch die Corona-Krise der Fall ist. Die Bedrohung durch das Covid-19-Virus geht uns alle an. Auch wir, unsere Angehörigen, unsere Liebsten, Freunde – jeder könnte betroffen sein.

Das ist nur eins von vielen wesentlichen Themen der Charta, die heute besonders aktuell sind und uns verdeutlichen, wie wichtig hospizlich-palliatives Handeln gerade in Zeiten einer solchen Krise geworden ist. [Lesen Sie hier mehr ...](#)



10 Jahre

Kinderpalliativzentrum Datteln



Kinderpalliativzentrum
Vestische Kinder- und Jugendklinik Datteln
Universität Witten/Herdecke

10 Jahre

Klicken Sie auf das Logo, um mitzufeiern.

9. – 12. SEPT
2020
WIESBADEN

13. DGP KONGRESS
Deutsche Gesellschaft für Palliativmedizin



Dieses Jahr im Präsenz- u. Online-Format.

Für weitere Infos schauen Sie auf der [DGP-Kongress-Website](#) vorbei!

Das **Oskar-Sorgentelefon des Bundesverband Kinderhospiz e.V.**

steht rund um die Uhr, auch an Feiertagen zur Verfügung.

Veröffentlichen Sie das [Logo](#) zur Unterstützung auch auf Ihrer Website.



Charta-Unterzeichnungen in Zahlen:

2.351 Organisationen/Institutionen
27.550 Einzelpersonen



10 Jahre
2010-2020

CHARTA zur Betreuung
schwerstkranker und sterbender
Menschen in Deutschland

Aufgrund der Covid-19-Pandemie werden Events und Veranstaltungen zum 10-jährigen Jubiläum der CHARTA auf das Jahr 2021 verschoben.

Wir sind gespannt auf grandiose Beiträge und spannende Veranstaltungen.

Über weitere Details zum Jubiläum werden wir zeitnah informieren.

Nationale Demenzstrategie

Die Bundesregierung hat gemeinsam mit zahlreichen Partnern aus Politik, Gesellschaft und Forschung eine Nationale Demenzstrategie entwickelt. Ab sofort ist die Internetseite der Nationalen Demenzstrategie freigeschaltet. Hier steht auch die Textfassung der Demenzstrategie zum Download bereit.

Lesen Sie mehr auf der [Website](#).

Koordinierungsstelle Charta FÜR Berlin



Seit dem 01. April 2020 wird die neu gegründete Koordinierungsstelle Charta Berlin von Frau Susanne Lemoine (Foto links) geleitet und ist damit auch Mitglied der Arbeitsgruppe Charta Berlin. Die Koordinierungsstelle Charta Berlin engagiert sich für die Umsetzung der Charta und ihrer Handlungsempfehlungen in Berlin und ist unter dem Dach der Zentralen Anlaufstelle Hospiz (ZAH) des Unionhilfswerks angesiedelt. Gefördert wird die Koordinierungsstelle durch die Berliner Senatsverwaltung für Gesundheit, Pflege und Gleichstellung.

[Mehr Infos unter...](#)



Die Charta im Geschäftsbericht der Deutschen Krankenhausgesellschaft

In ihrem aktuellen Geschäftsbericht wurde das Mitwirken der DKG u.a. im Charta-Umsetzungsprozess beschrieben. Diese Form von Beiträgen stellt ebenfalls eine Umsetzung gemäß des Leitsatzes 1 (Öffentlichkeitsarbeit) der Handlungsempfehlungen im Rahmen einer Nationalen Strategie dar.

Den vollständigen Geschäftsbericht finden Sie [hier](#).

Die Charta Kassenärztliche Bundesvereinigung

Die Kassenärztliche Bundesvereinigung hat eine Broschüre zu den ambulanten Möglichkeiten der Palliativversorgung veröffentlicht. Die Broschüre bietet grundlegende Informationen sowie Beispiele und Empfehlungen für die Praxis und damit bei der wohnortnahen Versorgung schwerstkranker und sterbender Menschen unterstützen. Ein Beitrag in der Broschüre widmet sich auch der Charta und ihren Leitsätzen.

Mit einem Klick auf das Bild kommen Sie zur vollständigen Broschüre.



OUT NOW!: Kommunikations-Eisbrecher und Sommer-Accessoire

Unsere Flyer und Jutebeutel mit Statement-Slogan sind wieder erhältlich!



Für eine Bestellung klicken Sie gerne auf das jeweilige Bild und teilen uns Ihre gewünschte Menge oder schreiben Sie uns eine Mail an:

info@koordination-hospiz-palliativ.de



Übers Sterben zu reden hat noch niemanden umgebracht ...!



Koordinierungsstelle
für Hospiz- und Palliativversorgung
in Deutschland

Aachenerstr. 5
10713 Berlin
Fon: 030-8200-758-25
Fax: 030 - 8200758-27
<https://www.koordination-hospiz-palliativ.de/>
info@koordination-hospiz-palliativ.de